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Яков Юрьевич читал для нас, студентов-математиков, статистику –
один семестр на четвертом курсе. Он заинтриговал меня мгновенно, когда
на  первой  лекции  курса  заметил,  что  «на  Западе  поток  студентов,
изучающих  статистику,  в  несколько  раз  больше,  чем  поток  студентов-
математиков».  Западная  разница  между  математикой  и  статистикой
раздразнила  мое  любопытство,  и  как-то  незаметно  я  стала  активно
слушать его лекции, что было редко для меня в те времена. Его манера
изложения  была  мне  симпатична:  в  ней  присутствовала  примиряющая
мягкость, Я.Ю. был обходителен, задавать вопросы было не страшно, при
этом  материал  был  подан  кристально  ясно.  В  общем,  благодаря  его
доброжелательности  курс  статистики  прошел  легко,  сдался  без
напряжения и даже не потребовал от меня в то время какой-то особой
энергии. 

Несколько  лет  спустя,  после  довольно  однообразной  для  меня
работы  в  Санкт-Петербурге,  любопытство  взяло  верх,  и  я  поступила  в
аспирантуру  по  статистике  в  университете  Женевы.  Там,  к  моему
чрезвычайному  удивлению,  мне  пригодились  и  сэкономили  мое  время
конспекты  лекций  Якова  Юрьевича,  оказалось  легко  опираться  на  его
сжатые и четкие определения и формулировки на родном языке. Я иногда
и сейчас заглядываю в них (и многие другие конспекты лекций), – хорошо
структурированное  математическое  изложение  полезно.  В  настоящее
время  я  работаю статистиком  в  фармацевтической  компании,  время  от
времени вспоминаю вступительную фразу Якова Юрьевича и думаю «ах,
вот что Вы имели в виду!»


